
  
Kirchgemeinde Zillis-Schamserberg 

 

 

Protokoll der Kirchgemeindeversammlung der evangelisch-reformierten Kirchgemeinde Zillis-

Schamserberg vom 04.11.2024, 20.00 Uhr, Restaurant Orta, Lohn 

 

 

Anwesend:   Pfarrer Kaspar Kunz 

   Vorstand: Burga Simonett, Monika Conrad, Regina Camenisch 

   Aktuarin: Tina Sulser 

Stimmberechtigte: 19 Personen 

Entschuldigt:  Regula Götte, Andrea Clopath 

 

Traktanden: 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

2. Protokoll der Kirchgemeindeversammlung vom 02. April 2024 

3. Budget 2025 

4. Festlegung Steuerfuss 2025 (Antrag: 20.5% = unverändert) 

5. Wahlen 

6. Informationen 

 a) aus dem Pfarramt 

 b) aus der Stiftung Kirchendecke Zillis 

 c) aus dem Vorstand 

7. Varia und Umfrage 

8. Abschluss 

 

 

 

 



1. Begrüssung 

Kirchgemeindepräsidentin Burga Simonett begrüsst die Anwesenden. Die Einladung wurde 

ordnungsgemäss einberufen und fristgerecht im Poeschtli publiziert. Aus der Versammlung 

werden keine Ergänzungen oder Änderungen zu den Traktanden gewünscht. 

Burga Simonett schlägt Maya Fravi und Emilia Gadient als Stimmenzählerinnen vor. Die 

Versammlung stimmt diesem Vorschlag zu. 

 

2. Protokoll der Kirchgemeindeversammlung vom 02. April 2024 

Das Protokoll der letzten Kirchgemeindeversammlung wird vorgelesen und einstimmig 

genehmigt. 

 

3. Budget 2025 

Die GPK hat in einem Schreiben eine Anpassung der Löhne beantragt. Revisorin Seraina 

Thaller erklärt, dass nach 10-jährigem Bestehen der fusionierten Kirchgemeinde eine 

Anpassung angebracht ist. Burga Simonett bedankt sich für die Wertschätzung. Der Vorstand 

hat sich beim Kanton erkundigt, wie die zeitgemässe Besoldung aussieht und die Löhne 

dementsprechend korrigiert.  

Neu wird das Präsidium mit Fr. 1'500, das Kassieramt mit Fr. 2'500 und der Einsitz im Vorstand 

mit Fr. 600 entlöhnt. Für das Messmeramt werden Fr. 50 pro Gottesdienst gutgeschrieben. Für 

die einzelnen Arbeiten wie Reinigung, Schneeräumung oder den Einsatz bei speziellen 

Anlässen werden weitere Ansätze festgelegt. Anhand des Predigtplanes eruiert der Vorstand 

Ende Jahr die Anzahl der Gottesdienste pro Kirche. Mit dieser Regelung wird eine flexible 

Einteilung der Gottesdienste ermöglicht und die Arbeit in allen Fraktionen gleich bewertet.  

Die neuen Zahlen im Budget 2025 basieren auf der Berechnung des Kirchenjahres 2024.  

Die Kassierin Monika Conrad geht das Budget 2025 durch. Dieses sieht einen 

Aufwandüberschuss von Fr. 170'090 vor.  

Bei der obligatorischen Kontrolle der elektrischen Anlagen in der Kirche Lohn konnte die 

bestehende Heizung aufgrund von Mängeln nicht abgenommen werden. Damit der Kanton 

einen Beitrag für die Sanierung der Heizung leistet, musste die Offerte einer Spezialfirma 

eingeholt werden. Die Firma Muribaer, welche bereits bei Arbeiten am Geläut beigezogen wird, 

hat die Sanierung der Heizung mit einem System von Heizröhren mit Fr. 28’200 offeriert. Die 

Rohre müssen durch eine Elektro-Firma vor Ort montiert und angeschlossen werden. Diese 

Arbeit ist im Offertbetrag enthalten. Weiter wird die automatische Steuerung der Heizung 

empfohlen, da durch diese eine moderate Aufheizung möglich ist, was für das Innere der Kirche 

vorteilhaft ist. Die Steuerung würde zusätzliche Fr. 21'000 kosten. Die Firma Banzer AG offeriert 

eine Sanierung mit Infrarotstäben für Fr. 24'600. Da die Kirchgemeinde im Finanzausgleich ist, 

muss sich der Kanton für eine Variante entscheiden. Der Vorstand leitet die Offerten weiter nach 

Chur mit der Mitteilung, dass die Kirchgemeindeversammlung die Variante der Firma Muribaer 

bevorzugt.  

Das Budget 2025 wird einstimmig genehmigt. 

  4.  Festlegung des Steuerfusses 2025 (Antrag: 20.5 % unverändert) 
 Der Vorstand beantragt den Steuerfuss bei 20.5% zu belassen. Davon gehen 3.5% an den 

 Kanton. Die Versammlung folgt dem Antrag des Vorstandes. 

5. Wahlen 

 Für die Amtsperiode vom 01.01.2025-31.12.2026 ist das Amt der Kirchgemeindepräsidentin, 

des Vorstandes, der GPK sowie die Vertretung der Kirchenregion zu bestätigen. Regina 

Camenisch hat per Ende 2024 demissioniert. Christine Baumann stellt sich für die Wahl in den 

Vorstand der Kirchgemeinde zur Verfügung. Aus der Versammlung werden keine weiteren 

Vorschläge gemacht. 

 Vizepräsidentin Monika Conrad nimmt die Wahl der Präsidentin Burga Simonett vor. Diese wird 

mit Applaus einstimmig wiedergewählt. Monika Conrad, Christine Baumann und Tina Sulser 

werden einstimmig in den Vorstand gewählt. Die Versammlung bestätigt einstimmig die 

Wiederwahl von Seraina Thaller und Walter Battaglia in die GPK. Als Vertreterin der 

Kirchenregion wird Burga Simonett einstimmig bestätigt. 

 



6. Informationen 

 a) aus dem Pfarramt 

 Pfarrer Kaspar Kunz blickt auf sein Sabbatical zurück und bedankt sich dafür, dass dieser 

ermöglicht wurde. Er konnte wertvolle Erlebnisse daraus mitnehmen.  

 Das Konfirmandenlager, welches im Herbst stattgefunden hat, war erfreulich. 

 Das Pfarrbüro im Gemeindehaus wird für die Zahnarztpraxis benötigt, deshalb hat die 

Gemeinde Zillis-Reischen angeboten ab März 2025 ein Büro im Rathaus zur Verfügung zu 

stellen. Pfarrer Kaspar Kunz befürwortet den Umzug, der Vorstand der Kirchgemeinde ist damit 

einverstanden. Emilia Gadient weist daraufhin, dass die Gottesdienste im Winter allenfalls auch 

im Rathaus abgehalten werden könnten. Der Vorstand will abklären ob es da Möglichkeiten gibt. 

 

 b) aus der Stiftung Kirchendecke Zillis 

 Pfarrer Kaspar Kunz liest den Bericht von Regula Götte vor. In diesem Jahr wurde der 

allgemeine Zustand der Malereien untersucht. Bedingt durch klimatische Einwirkungen und 

Loslösung von Malpartikeln mussten einzelne Bilder bearbeitet werden. Die Arbeit zur 

Sicherung der Malschichten ist sehr aufwendig und für Laien fast nicht nachvollziehbar. Um 

diese zu veranschaulichen ist eine Filmdokumentation in Auftrag gegeben worden. Die Kosten 

für den Pflegeplan der Jahre 2024 bis 2026 belaufen sich auf Fr. 435'000. Die Eingabe bei Bund 

und Kanton ist erfolgt, die Zusicherung für eine Beteiligung von 25% wurde mündlich zugesagt. 

 Weiter wurden namhafte Beträge von verschiedenen Stiftungen zugesichert. 

 c) aus dem Vorstand 
 Burga Simonett berichtet vom Zukunftstag, welcher dieses Jahr mit dem visionären Titel 
 Design Thinking durchgeführt wurde. Wie soll aktiv gegen die Entkirchlichung angegangen 
 werden. Fakt ist, dass diese nicht aufgehalten werden kann. Es hat sich eine Lawine in 
 Bewegung gesetzt, Kunst wird sein, sich nicht von dieser erfassen zu lassen, sondern mit dieser 
 mitzugehen.  
 Im 2025 findet die MUMA in Andeer statt. Ideen zum Thema «Greendeal» sowie freiwilligen 
 Einsatz gerne melden. 
 Für die verschiedenen Anlässe rund ums Jahr ist der Vorstand der Kirchgemeinde auf freiwillige 
 Helfer und Helferinnen angewiesen. Bitte bei Burga Simonett melden. 
 
7. Varia und Umfrage 
 Aus der Versammlung werden keine Anliegen angebracht. Burga Simonett verabschiedet 
 Regina Camenisch aus dem Vorstand, bedauert den Austritt und bedankt sich bei Regina für 
 ihren unermüdlichen Einsatz. 

8. Abschluss 

Die Kirchgemeindepräsidentin Burga Simonett bedankt sich herzlich bei allen Anwesenden und 

schliesst die Versammlung um 21.20 Uhr. Das Wirtepaar Rieder serviert zum Abschluss schön 

angerichtete Käse -und Fleischplatten, sodass der Abend genüsslich ausklingen kann. 

 

  

 

 

 

 

 

Burga Simonett     Tina Sulser 

Präsidentin     Aktuarin    


